
ATA DA OCTAGÉSIMA PRIMEIRA  REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO 1 

DE PÓS-GRADUAÇÃO DA FACULDADE DE TECNOLOGIA DA 2 

UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS. Aos vinte e seis dias do mês de 3 

outubro do ano de dois mil e Dezessete, às 14h15hs, na Sala da Coordenadoria de Pós-4 

Graduação da Faculdade de Tecnologia – FT reuniram-se a Comissão de Pós-5 

Graduação, sob a Presidência do Professor Dr. Ivan de Oliveira com o comparecimento 6 

dos seguintes membros Professores Doutores: André Franceschi de Angelis, Ivan Luiz 7 

Marques Ricarte, Marta Siviero Guilherme Pires, Simone Andréa Pozza e Varese 8 

Salvador Timóteo. I APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DA ATA- 1.1 Em apreciação, 9 

em votação, ata é aprovada por unanimidade. 1.2 01ª Reunião extraordinária ata 10 

aprovada por unanimidade. II- Expediente- Outros assuntos O Senhor Presidente 11 

passa a palavra aos membros. Com a palavra o Professor Ricarte diz que esteve uma 12 

reunião  com um grupo da universidade de Indiana e que este grupo tem interesse em 13 

mantem intercâmbio entre docentes e discentes. O Sr. Presidente lembra da dificuldade 14 

em oferecer disciplinas para alunos estrangeiros, pois estas deverão ser oferecidas em 15 

inglês e em português.  O Professor Ricarte diz que a universidade de Indiana tem 16 

interesse na vivência educacional junto à FT tanto na graduação quanto na pós-17 

graduação. Ricarte diz ainda que devemos discutir o catálogo. Solicita que seja feito um 18 

levantamento do número de disciplinas oferecidas por docentes no período de três anos. 19 

Com a palavra o Prof. André diz que a forma de credenciamento na pós-graduação deve 20 

ter regras mais específicas. A Profa. Simone diz que a verba PROAP deve ter mais 21 

transparência dos recursos. O Senhor Presidente diz que a secretaria Fátima já elaborou 22 

as planilhas e o estágiario Clóvis irá disponibilizar até o fim do mês.   III-Ordem do 23 

dia- 3.1 Proficiência em Língua estrangeira – O Sr. Presidente informa o exame de 24 

proficiência deve ser realizado pelas instituições citadas no regulamento e a mesma 25 

prevê que outras instituições não citadas deverão ser analisadas pela comissão de pós 26 

graduação-CPG. Motivo pelo qual este aproveitamento deve ser analisado pela CPG. 27 

Em discussão, os membros entendem que o certificado apresentado não contempla o 28 

aproveitamento das demais instituições. Em votação, o pedido de proficiência é 29 

indeferido com uma abstenção.  3.2. Prorrogação de qualificação Fernanda Souza 30 

Carvalho. O  Sr. Presidente faz explanação do caso da aluna e informa que a solicitação 31 

de prorrogação da qualificação e para o mês de dezembro. Em apreciação, pelo relato 32 

apresentado e o curto prazo de prorrogação, os membros manifestam favoráveis a 33 

solicitação. Em votação, aprovado por unanimidade, O pedido de prorrogação no prazo 34 



de qualificação da discente Fernanda Souza Carvalho. A aluna deverá realizar o exame 35 

conforme solicitação do docente até o dia 18/12/2017. 3.3 Aproveitamentos de estudos 36 

Humberto A.P. Zanetti –Sr. Presidente informa que a coordenação já negou a 37 

solicitação do aluno e ele entrou com novo pedido para substituir a disciplina FT057, 38 

obrigatória do doutorado. Em discussão, em votação, indeferido com uma 39 

abstenção. 3.4 Projeto PIF  – Senhor presidente faz explanação do projeto e coloca em 40 

discussão. Após discussão, em votação, reprovado com um voto contra e três 41 

abstenções. 3.5 Revisão Deliberação 148/13 – Programa Integrado de Formação -42 

PIF – O Senhor Presidente diz que será necessário discutir alguns pontos da deliberção 43 

148/13, que trata dos critérios para o PIF. Após análise e discussões e proposto o 44 

seguinte texto: Inclusão no Artigo 1º da frase: “Coeficiente de Rendimento (CR) maior 45 

ou igual a 0.70”. Inclusão no Parágrafo 1º da frase: “Curriculum Lattes, Plano de 46 

possíveis disciplinas a cursar”. Exclusão do termo “A critério do orientador. ”do Artigo 47 

2º: Exclusão do Paragrafo único - Sugere-se que os trabalhos de graduação sejam 48 

integrados com o futuro tema de dissertação de mestrado. Em votação, e aprovado por 49 

unanimidade a proposta de alteração na deliberação 148/13.  O Senhor Presidente 50 

agradece a colaboração e presença dos membros. Nada mais havendo a tratar o Senhor 51 

Presidente, encerra a reunião e para constar eu, Fátima Aparecida Alves Guerra, digitei 52 

a presente Ata para ser submetida aos membros da Comissão de Pós-Graduação. 53 


